



Grupo  
Parlamentario  
Mixto  
Compromís

### A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

El diputado D. Enric Bataller i Ruiz (Compromís) presenta, al amparo del artículo 185 del Reglamento del Congreso de los Diputados, la siguiente **pregunta al Gobierno**, solicitando su respuesta por escrito.

#### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado 14 de septiembre el Parlamento Europeo ratificó el Acuerdo de Asociación Económica entre la Unión y los Estados del AAE de la de la Comunidad para el Desarrollo del África Meridional (Botsuana, Lesoto, Mozambique, Namibia, Sudáfrica y Suazilandia) negociado por la Comisión Europea y los Estados miembros. Este Acuerdo extendió las actuales concesiones arancelarias a la exportación de cítricos de Sudáfrica durante 6 semanas adicionales, del 16 de octubre al 30 de noviembre, de manera gradual a lo largo de diez años.

Recientemente, la Comisión Europea se ha comprometido a supervisar de cerca las importaciones de naranjas procedentes de Sudáfrica “especialmente en los meses de octubre y noviembre, para detectar a tiempo las perturbaciones del mercado de la UE que puedan producirse”. Desde la UE se ha confirmado también la posibilidad, en respuesta a una pregunta de una eurodiputada, de “aplicar medidas de salvaguardia a las importaciones de cítricos de Sudáfrica si, en el período ampliado de liberalización, las importaciones aumentan de tal modo que causen o amenacen causar perturbaciones del mercado”.

Por su parte, en el Congreso se aprobó, el pasado 19 de octubre, una Proposición no de Ley presentada por Compromís y apoyada a través de una enmienda transaccional por el resto de formaciones políticas, que insta al Gobierno a establecer posibles medidas compensatorias que habría que poner en marcha para mitigar los impactos negativos que tiene el Acuerdo de Asociación para el sector cítrico valenciano.

Así, las asociaciones valencianas de agricultores (AVA-ASAJA y La Unió) cifran en más de 81 millones de euros las pérdidas acumuladas por los productores en lo que llevamos de campaña cítrica tras registrar los precios un hundimiento que oscila entre el 25 y el 30% respecto a los percibidos durante el anterior ejercicio a estas alturas de la temporada.

La campaña atraviesa una situación crítica a causa, por una parte, de las bajas cotizaciones que están percibiendo los productores, hasta el punto de haber llevado a las organizaciones agrarias a convocar movilizaciones de protesta, que finalmente se han desconvocado, y de otro lado, debido a los devastadores efectos del temporal de



lluvias que durante las últimas semanas azotó la Comunitat Valenciana provocando pérdidas superiores a los 100 millones de euros en la citricultura.

Por todo ello, el diputado abajo firmante formula al Gobierno las siguientes preguntas para su contestación por escrito:

1. “¿Qué medidas piensa tomar el Gobierno para mantener y reforzar los programas específicos de control y vigilancia para aquellos productos y países en que se constate un incremento del riesgo de acuerdo con la normativa comunitaria, como es el caso de los cítricos valencianos?”
2. “¿Piensa el gobierno realizar un estudio de evaluación de impacto del Acuerdo UE – Estados de África del Sur, adoptando en su caso, las medidas compensatorias pertinentes en el caso de que se vean perjudicados los productores?”

En el Palacio del Congreso de los Diputados, a quince de septiembre de dos mil dieciséis.

ENRIC BATALLER I RUIZ  
Diputado de Compromís  
Grupo Parlamentario Mixto